



Quito, 09 de diciembre, 2014

Boletín de Prensa Nro. 586

Redeplan impulsa en Quito la integración y la visión de largo plazo

La Cuarta Asamblea Ordinaria de la Red de América Latina y El Caribe de Planificación para el Desarrollo (Redeplan), presidida por Ecuador a través de la Secretaría Nacional de Planificación y Desarrollo (Senplades), concluye en Quito con algunas resoluciones.

Una de ellas es el impulso político de Redeplan como herramienta para el fortalecimiento de la integración. “Apostamos por la convergencia, porque creemos que la planificación, más que un instrumento técnico, es un instrumento político para la integración. Esperemos que la Red se institucionalice en el marco de la Celac”, destacó Pabel Muñoz, secretario ecuatoriano de Planificación y Desarrollo, este martes durante el acto de inauguración del Seminario Internacional de Planificación para América Latina y El Caribe.

Este impulso institucional es posible gracias a que la planificación atraviesa por un nuevo momento en el que los países de la Región reconocen su importancia. “La recuperación del Estado implica el rescate de la planificación. Esta es distinta a la de los años setenta: apuesta por los territorios, por la voz ciudadana y por la integración. Mientras América Latina tenga la necesidad de erradicar la pobreza y siga siendo el continente más inequitativo, la integración, para nosotros, no es solo un deseo sino una obligación ética, política y moral”, resaltó Muñoz.

Olga Marta Sánchez, ministra de Planificación Nacional y Política Económica de Costa Rica, destacó el hecho de que su país ejerce este año la Presidencia pró-tempore de la Celac y que esta será entregada a Ecuador en 2015, lo que abre la posibilidad de concretar esta convergencia interinstitucional.

El titular de la Senplades también saludó que se hayan apoyado iniciativas clave para la economía de la región, como es el caso del Banco del Sur. Adicionalmente, destacó el impulso de mecanismos inéditos en la integración, como los gabinetes binacionales que Ecuador desarrolla con Colombia y Perú, y la oportunidad que se abre con espacios como Redeplan, para plantear propuestas como la construcción de un sistema de compras públicas regionales.

La Asamblea de Redeplan también decidió la creación de un quinto eje de trabajo, el de Prospectiva, que estará a cargo de Guatemala. Al respecto Muñoz señaló que “como América Latina debemos recuperar la prospectiva y pensarnos a futuro. Japón, Corea del Sur y los EEUU lo hacen, pero ésta es una reflexión aún pendiente en América Latina. Debemos definir qué queremos de aquí a 20 o 30 años si tenemos las mayores fuentes de agua dulce, grandes recursos energéticos, una población joven y



con grandes potencialidades, un bono demográfico, y una integración no solo comercial sino ahora también política”.

Desde que el Ecuador asumió la Presidencia de Redeplan se definió una agenda de trabajo con cuatro ejes desarrollados junto a los otros tres miembros del Comité Ejecutivo: Planificación regional, nacional y territorial, a cargo de Colombia; Institucionalización y posicionamiento político de Redeplan, dirigido por Costa Rica; Armonización de planificación y presupuesto, impulsada por Bolivia; y, Sistemas de información para una planificación efectiva con visión de largo plazo y prospectiva, en manos de Ecuador. Este último es el que ahora se divide y da lugar al nuevo eje.

Ekaterina Parrilla, secretaria de Planificación y Programación de la Presidencia de Guatemala (Segeplan), resaltó la experiencia de su país en este tema. “Llevamos seis años consolidando la planificación de abajo hacia arriba. Cada Municipio tiene su Plan de Desarrollo y las poblaciones construyen con una visión de largo plazo”, señaló Parrilla. Este país estructuró el plan al que denominó “K’atun 2032”.

El Seminario Internacional de Planificación para América Latina y El Caribe continuará mañana con la intervención de los representantes de algunos de los países miembros de Redeplan y expertos de organismos como el Instituto Latinoamericano y del Caribe de Planificación Económica y Social (Ilpes), el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y el Instituto de Altos Estudios Nacionales (IAEN). También participará el secretario general de la Unión de Naciones Suramericanas (Unasur), Ernesto Samper.

Para mayor información:

Dirección de Comunicación

Telf. (02) 3978900 ext. 2818 / 2819

www.planificación.gob.ec